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題，推動兩性平等；其他實際行動包含以黨員身分參與同志遊行、從性別議題切入人道救援、關注新住民議題等多元議

題。

林靜儀委員表示推動女性議題，那麼女性政治參與也同樣重要，女性參政給更多年輕女性看到更多面貌，進而給予

年輕女性支持的力量，同時也為更多女性、年輕人打開空間。成為知識分子投入社會的責任的表率，也證明人生中各種

歷練形成的養分決不會白費，不同經驗，可以讓政治有所不同。最後，林立委對於母校與附設醫院的培育，一直感念在

心，無論在醫界或政壇，總能收到母校滿滿的支持，讓林立委能保持理念並且堅定信心，帶著能量繼續推動改變。

◆參加活動的收穫與心得

吳定中院長及林靜儀立法委員兩位傑出校友這次的分享最特別的就是他們都是各自奮鬥目標的「當事人」，吳院長

是參與台灣物理治療領域發展的當事人；林立委是女性在文化困境下的當事人，因為都曾經歷過，因此更知道其他同樣

身分的人面臨什麼樣的困難，進而付出自身心力，改變大環境。讓在座聆聽者能深深的反思，在某個情境下成為弱勢或

遭遇不公的人，面臨這些困境時是否能夠深度思考如何解決，甚至幫助未來可能面對相同問題的人們，藉由今日兩位傑

出校友的演講，能夠成為這些群體在黑暗中前行時提燈指引的微光，經過不懈努力，終於窺見希望的曙光，期望有朝一

日能看見熠熠光芒，不再身陷黑暗中。這樣的精神、態度以及行動力非常值得學習，讓聆聽者更有動力做自己想做的事

情。

這十年...我們在柬埔寨義診

  牙醫系 余權航老師 / 照片 曾成發

今年適逢牙醫學系參與柬埔寨義診十週年，又因為是新冠肺炎疫情之後，相隔四年，再次來到柬埔寨，因此這次出

團也多了一點特別的意義。回想起2012年，口腔醫學院人文講座請來榮獲2011年第21屆醫療奉獻獎的傑出校友阮議賢醫

師，為牙醫系學生介紹他在柬埔寨所做的牙科醫療服務。演講之後，他誠摯的邀請本校牙醫系學生參與志工、衛教以及

義診的活動，也希望能夠傳承國際醫療服務的精神。也因此，在2013年，牙醫學系開始了第一次的柬埔寨義診團，學生

從最初的7位，一直到現在固定有14位，為牙醫學系每年暑假的大型活動之一。

除了牙醫系學生之外，每一次出團都會有畢業校友或熱心的牙醫師一同前往，也會有志工協助發放物資與團務的行

政作業。這次有許多以前曾經參加過柬埔寨義診的學生，畢業之後再回來幫忙。大家同心協力一起完成工作的感覺很特

別，也很感動，這也是柬埔寨義診團非常重要的意義：在學生的心田中種下服務的種子，在未來的某一刻發芽茁壯。感

謝阮議賢醫師這十年來在義診方面的指導，讓牙醫學系的學弟妹們有機會參與國際醫療。

史懷哲醫師說：”Seek always to do some good somewhere...Even if it is a little thing, do something for those

who need your help and receive no pay but for the privilege of doing it. Your life will be richer, more beautiful and

happier.” 作家王溢嘉先生在他的著作「實習醫師手記」一書中的「醫者的許諾」有一段話：「醫生是一種特殊的行

業，它和神職人員一樣，具有很濃厚的獻身意味。神職人員盜取了『天國的奧秘』，醫生則盜取了『生命的奧秘』，他

們享有一般人享受不到的『特權』，他們均是逾越了人生的某種範圍，而必須為此付出他們的許諾及誓言的人。」史懷

哲醫師在他的自傳中提到：「我決定三十歲以前讓自己繼續為學問和藝術而生活，這是有道理的，為的是三十歲以後有

足夠的能力奉獻自己，直接服務人群。」每個人想成為醫生的理由不盡相同，期許學生們可以成為能夠幫助他人，解除

病人痛苦，讓世界更美好的醫生。
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112 年全國食安青年軍-「食添用心 天天開心」食安影片比賽

  健康產業科技管理學系 / 健管院/國際處

隨著新世代數位化的來臨，網路傳播可以打破時間與空間的限制，是最經濟有效的宣導模式。因應疫情，在無法與

民眾面對面宣導食安與食農教育的情況下，為讓相關宣導，不受限於地理位置，鼓勵學生製作創意、有趣、有教育意義

之影片，強化民眾正確的「食育」知能。為避免國人對食品添加物有不必要的恐懼，並讓民眾瞭解適度使用合法食品添

加物對生活的助益，或如何正確地減少甚至避免使用食品添加物，將以「食品添加物」為主題，加強相關宣導。

黃建寧校長致詞時表示，本校非常重視食安，從蛋品事件就可以瞭解到食品安全的重要性，也是民眾最關心的事。

本校鼓勵食安青年軍偕同各校一起推動食安，一同辦理食安宣導媒體比賽，希望能讓大家吃的安心、吃的開心！

臺中市食安處傅處長表示，感謝各校食安軍、食安志工對臺中市食安處業務的支持及協助。今年第二屆辦理影片海

報徵選，作品一年比一年更加令人驚艷！透過此活動，期望讓國人認識食安正確觀念。

今年，臺中市食安處再度聯手中山醫學大學、中國醫藥大學、中臺科技大學、弘光科技大學、亞洲大學、東海大

學、南華大學、國立中興大學、僑光科技大學、臺北市立大學、靜宜大學、嶺東科技大學等，共12校食安青年軍參與。

本次比賽的最大特色之一是開放網路民眾投票。在海報比賽中，為期40天的投票期間內，我們共收到了1,803個按

讚，其中按讚數前三名的作品分別為520個、371個和345個。在影片比賽方面，我們則統計了9,083次的觀看次數和1,440
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